

**Zeitschrift:** Heimatschutz = Patrimoine  
**Herausgeber:** Schweizer Heimatschutz  
**Band:** 61 (1966)  
**Heft:** 2-fr

**Vereinsnachrichten:** La voix de la Suisse Romande

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## *La voix de la Suisse Romande:*

*Allocution de Léopold Gautier, président de la section genevoise du Heimatschutz*

Tous les cantons suisses, toutes les sections du Heimatschutz connaissent Ernest Laur. Quel canton, quelle section n'a pas bénéficié de son activité?

Il incombe à un Welche d'apporter son témoignage, d'adresser à Laur un salut. Tout confédéré d'une minorité linguistique l'aurait fait volontiers, un Grison ou un Tessinois aussi bien qu'un Genevois. Celui qui serait le mieux qualifié de tous, c'est Henri Naef, l'ancien Statthalter, rédacteur romand de la revue, depuis beaucoup d'années collaborateur et ami d'Ernest Laur; mais son état de santé l'empêche d'être présent à cette assemblée.

Pour Laur ni le Gothard ni la Sarine ne sont des barrières, car ce Bâlois, devenu Argovien puis Zurichois, ne peut être qualifié d'Alémanique qu'en raison de sa langue. Il manie d'ailleurs très bien le français. Dans des circonstances exceptionnelles seulement, quand il s'agit d'écrire à une noble dame de Paris, Laur est soudain pris de timidité, lui qui n'est pas timide, et suggère à un autre de prendre la plume.

Sa familiarité avec la Suisse romande est ancienne. N'est-ce pas comme étudiant du premier semestre qu'il s'est inscrit à l'Université de Genève et qu'il y a porté la casquette de Zofingue? Plus tard il a séjourné à Lausanne. Un heureux hasard lui a fait choisir Gustave Dentan, professeur à l'École nouvelle de Chailly, comme maître de français, qui lui a fait lire Ramuz et qui l'a aidé à pénétrer les trésors de l'âme vaudoise.

Certains de nos confédérés, disons-le ouvertement, sont enclins à nous trouver, nous autres Welches, aimables compagnons, mais un peu légers. Laur n'est pas de ceux-là. Une fois, il a repoussé une proposition que je présentais au comité central qui me semblait correcte et qui lui semblait entachée d'irrégularité ou de fantaisie. Mais cette rigueur est une exception qui confirme la règle.

Mon cher Laur, vous n'êtes pas de ceux à qui on souhaite douce et paisible retraite. D'ailleurs vous restez à la tête d'une grande entreprise, ce dont nous pourrions concevoir un soupçon de jalousie. Et, surtout, vous êtes un actif et un réalisateur, et vous le demeurerez *volens nolens*. Mais vous aurez désormais quelque loisir et plus de liberté. Et nous savons à quoi vous consacrez ces loisirs: à votre famille, à vos amis, à des vacances, moins parcimonieusement mesurées que naguère, à votre jardin sur l'Étzliberg qui contient tant de merveilles et de raretés.

Oui, vous disposerez de plus de temps, vous aurez dorénavant le sentiment d'un certain affranchissement, ce dont tous nous vous félicitons cordialement. Pas total cependant, car nous vous gardons au comité central, où vous demeurerez notre conseiller, celui qui, depuis plus de trente ans, à côté de vos trois présidents, a conduit, avec diplomatie et avec alacrité, avec hauteur de vue et avec courage, la barque du Heimatschutz et qui a inspiré toute son action.